

# 1937 - 2019, le savoir-faire et l'implication des six MFR du département

Cela fait 82 ans que ça dure. Depuis 1937 et l'ouverture de la première Maison Familiale rurale de France à Bourgougnague icien Lot-et-Garonne, le réseau poursuit son développement. Il en existe 6 dans le département, une cinquantaine en Nouvelle-Aquitaine, 450 en France et près d'un millier sur les cinq continents. Une preuve de plus que ce dispositif de formation pour les jeunes qui avaient perdu le chemin de l'insertion scolaire puis professionnelle est un outil efficace.

## 2,2 millions d'€

Depuis l'entre-deux-guerres, ce système éducatif a évolué. L'inauguration formelle et surtout le nouveau visage de la MFR de Pujols présenté cette semaine permet à ce réseau de faire un

**Sur les 2,2 millions d'€, la Région a participé à hauteur de 40% du budget.**



Un restaurant d'apprentissage flambant neuf, des salles de cours rénovées. La MFR revue et réhabilitée a conquis les élus du Grand Villeneuve. /Photos DDM/Morad Cherchari.

Pas en avant dans l'accompagnement moderne des ados et jeunes majeurs en rupture avec ce que propose l'Education nationale dans son appioche la plus classique. Deux millions d'€ ont été engagés pour adapter les bâtiments au XXIe siècle. Réhabilitation de salles de cours, du restaurant d'apprentissage et regroupement de l'ensemble des services sur un même site. Le projet est né en 2015-2016, rappelait Yvon Ventadoux, le maire de Pujols.



## «AU PLUS PRÈS DES BESOINS»

« N'allez pas à Bordeaux ou à Toulouse, l'avenir est ici. » Représentant Alain Roussel, le conseiller régional Guillaume Molierac a insisté sur la nécessité « d'apporter des formations au plus près des besoins d'une main-d'œuvre qualifiée et compétente. Comme Patrick Cassany le président du Grand Villeneuvois, l'élu régional mise sur l'appel d'air créé par le développement touristique.

trois troncs communs d'enseignement sont l'aide à la personne, les métiers de bouche et de restauration, la vente. Dans le département, 750 jeunes sont accueillis cette année dans les 6 MFR.

La prochaine étape au calendrier doit être selon les dirigeants de la Maison familiale rurale de Pujols la rénovation de l'hébergement pour les ados et les jeunes majeurs qui y sont scolarisés. Nouveau projet, nouvel engagement financier, et nouvel appel au financement public. Le conseil régional a fait un chèque de 800 000 € pour aider à la modernisation.

une trentaine d'apprentis. Les

maisons qui y sont scolarisées.

nous est chère » détaillait Roger Gallego, le président de cette Maison où sont accueillis depuis la rentrée 2018 170 stagiaires,

Depuis 1968 date de son ouvertu-

ture, la MFR de Pujols n'avait pas vécu d'évolution de cette importance. « Ce regroupement sur un seul site donne plus de sens à la notion de vivre ensemble qui

est au cœur de nos actions. »